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Protokoll der Mitgliederversammlung TC BW Büren vom 29.05.2024 

 
 
Ort: Clubhaus am Bennenberg 

Zeit:  29.05.24 – 19:07 Uhr – 20:30 Uhr 
 
 
Anwesende:  19 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste im Anhang) 
 
 

1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Patrick Kalks eröffnete um 19:07 Uhr die Mitglieder-
versammlung und begrüßte die Teilnehmer. 
 

 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 

Beschlussfähigkeit der ordentlichen Mitgliederversammlung 

 Patrick Kalks stellte die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit 
           der Mitgliederversammlung fest. Seitens der Versammlung gab es keinerlei 
           Einwendungen. 
 
3.  Genehmigung der Tagesordnung: 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

4. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 08. 
September 2023 

Die Genehmigung des Protokolls vom 08.09.23 erfolgt ohne Anmerkung 
einstimmig. 
 

5.  Jahresbericht des Vorsitzenden, des Sport- und Jugendwartes  
Der Bericht des Vorsitzenden Patrick Kalks trägt den Titel „Ein Jahr mit 
Herausforderungen   
 

 Infrastruktur: 

 Platz 1: Zwei Jahre hat es gedauert, viele Nerven gekostet, den Patz 1 
in den jetzigen Zustand zu versetzen. Die zahlreichen 
Nachbesserungen waren ineffektiv. Die Einschaltung eines 
Fachanwalts für Baurecht und seine klare Aussage hat bewirkt, dass 
der Platz durch die Firma Diekmann abgetragen und mit einer deutlich 
stärkeren Schicht versehen wurde. Der Platz ist jetzt uneingeschränkt 
bespielbar. Die Wiederherstellung hat die Firma Dickmann einen 5-
stelligen Betrag gekostet. Der TC hat die Rechtsanwaltskosten in Höhe 
von 1.100,00 € übernommen. Nachdem die vermeidbare Aktion ein 
gutes Ende genommen hat, streben wir weiterhin ausdrücklich die 
Zusammenarbeit mit der Firma Diekmann an. 
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Solarthermie:  

 Wir präsentieren stolz aus dem Wettbewerb der Klimasieger 
(Westfalenweser) die Fördersumme in Höhe von 6.500,00 €. Das sind 
ungefähr 50% der Kosten für die Installation einer Solarthermieanlage 
incl. Anschlusskosten. Die Kollektoren auf dem Dach sind verbaut, die 
Brauchwasserwärmepumpe installiert. Um den Aufwand bei der 
Verlegung im Rahmen zu halten, wurden die Leitungen „auf Putz“ 
verlegt, ein Aufstemmen wäre zu aufwendig geworden. Im Laufe der 
Saison werden die Leitungen verkleidet. 

 
Pflaster am Vorplatz: 

 Die Firma Riemann hat das Pflaster einmal komplett hochgenommen 
und neuverlegt, Möglich wurde die Maßnahme durch eine Spende von 
Martin Henke. 

 
Wasserversorgung: 

 Aktuell gibt es keine Statusänderung im Bereich der Wasserversorgung 
durch die Familie Kleeschulte.  

 
Restarbeiten Dach: 

 Die Firma Keller wird die Restarbeiten am Dach prüfen. Die Ausführung 
soll in dieser Saison erfolgen.  

 
Internet: 

 LTE bietet auf der Anlage zu wenig Bandbreite, Glasfaser ist zu teuer. 
Wir überprüfen aktuell die Verstärkung des LTE, alternativ weichen wir 
auf das klassische DSL aus. 

  
Neuer Platzwart:  

 Wir haben mit Damir Sudar einen neuen engagierten Platzwart, ein 
wirklicher Zugewinn. 

 
Vereinsaktivitäten: 

 Die Vereinsmeisterschaften werden wieder eingeführt und über die 
Saison gestreckt gespielt 

 Am 06.07.2024 richtet der Tennisverein Weiberg ein Turnier mit allen 
Stadtvereinen aus. Da die Stadtmeisterschaften zurzeit auf Eis liegen, 
ist es ein Versuch, das Vereinsleben mit Spaß am Spiel zu stärken. 

 Das wünschen wir uns auch bei uns im Verein, bitte nehmt aktiv am 
Vereinsleben teil.  

 
Ehrenamt:  

 Wir verlieren heute Michael, Wiebke und Andrea. Michael erklärt sein 
Ausscheiden mit zeitlichen Gründen, es ist ihm nach dem Rückzug von 
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Andrea zeitlich nicht mehr möglich, das Amt so auszuführen, wie er es 
sich wünscht. Vielen Dank für eure Arbeit im Ehrenamt. 

 Wie in vielen Verein gibt es Nachwuchssorgen im Ehrenamt. Das macht 
die Arbeit schwierig. Wenige Leute übernehmen die komplette Arbeit 
und Verantwortung. 

 Der TC ist ein Verein, kein „Fitnessstudio“. Es reicht nicht, den Beitrag 
zu zahlen und damit ist alles erledigt. 

 Der Ausweg ist die Bildung von Teams außerhalb des Vorstandes: 
Gedankenansatz für Themen wie Turniere, Sponsoring, etc.  

 Es gilt das Negativbeispiel des Tennisvereins Fürstenberg zu 
vermeiden. Der Verein wird zum 30.06.24 aufgelöst, die Anlage 
abgerissen.  

 
Viele Schaffen mehr: die Spendenplattform der Volksbank ermöglicht die 
Anschaffung neuer Gartengeräte, wie Hochentaster etc. Mit einem 
Maximalbeitrag in Höhe von 25,00 € pro Einsatz können bis zu 2.000,00 € 
zusammenkommen.  
 
 

6.  Kassenbericht für das Jahr 2023 
Der Schatzmeister Wilfried Lüke stellt den aktuellen Kassenbericht vor: 
 

 Den Einnahmen: Beiträge:       20.420,00 € 
    Spenden:        2.636,00 €  
    Zuschüsse         3.484,00 €  
    Trainingsgelder:       6.238,00 € 
    Ballgelder           714,00 € 
    Sonst. Einnahmen         9.990,00 € 
    PV-Anlage Einspeisung 3.223,00 € 
           Getränkeverkauf:        3.597,00 €   50.302,0 € 
 
 stehen Ausgaben  Clubhaus         2.132,00 € 
          Trainer        6.956,00 € 
    Gas                        0,00 € 
    Strom,            995,00 € 
    Wasser        1.132,00 € 
    Reparaturen/Wartung    2.243,00 € 
    Platzaufbereitung        3.385,00 € 

Vers.- u.a. Kosten          1.031,00 € 
    Ehrenamtspauschale        178,00 € 
    Versicherung/Beiträge    4.252,00 € 
    Bälle                               1.415,00 €  
    Afa/GWG         9.808,00 €  
    Getränke                      1.722,00 €  35.249,00 €  

gegenüber. 
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Wilfried Lüke erläuterte, dass mit dem Zuschuss aus dem Fond Digitalisierung 
in Höhe von 4.000,00 € nahezu die gesamten Ausgaben für diesen Bereich 
gedeckt wurden. Auch der Zuschuss von Westfalen Weser in Höhe von 
6.500,00 € für die Modernisierungsmaßnahmen der Warmwasseraufbereitung 
fiel erfreulich hoch aus. Für das Darlehen, welches wir 2022 für die 
Platzrenovierung aufnehmen mussten, konnte eine Sondertilgung in Höhe von 
2.000,00 € getätigt werden. Der Stand des Darlehens beträgt noch  
14.042,00 € bei einer Laufzeit von 8 Jahren. Die zwei Stromfresser, die alten 
Kühlautomaten für Getränke wurden eliminiert und durch neue 
energiefreundliche Geräte ersetzt. Der Versicherungsumfang wurde 
aktualisiert. Die daraus resultierende Erweiterung des Versicherungsumfangs 
führt zu höheren Beiträgen.  

 
Der Kassenendbestand am 31.12.2023 beträgt:  41.285 €. 

 
Wilfried Lüke schließt seinen Bericht mit einem großen Dankeschön an Peter 
Kappmeier, der weiterhin die Buchführung erledigt und dem Verein immer mit 
Rat und Tat zur Seite steht. 

 
7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Susanne Niggemeier und Sabine Niesel haben die Kassen am 24.04.24 
geprüft. Alle vorgelegten Zahlen sind richtig und stimmig. Die Kassenprüfer 
stellen den Antrag auf Entlastung des Vereins. Die Anwesenden entlasten den 
Vorstand einstimmig. 

 
8. Wahl der Kassenprüfer 

Sabine Niesel und Susanne Niggemeier werden als Kassenprüfer einstimmig 
wieder gewählt. 

 
9. Vorstandswahlen  

Die Versammlung entscheidet sich einstimmig per Handzeichen für Michael 
Müntefering als Wahlleiter. 

a. Patrick Kalks wurde einstimmig von der Versammlung als 1. 
Vorsitzender wiedergewählt. Er nahm die Wahl an. 

b. Martin Henke wurde einstimmig zum 2. Vorsitzenden wiedergewählt. 
Er nahm die Wahl an. 

c. Wilfried Lüke wurde einstimmig zum Schatzmeister wiedergewählt. 
Er nahm die Wahl an 

d. Natalie Faul wurde einstimmig zum Sportwart gewählt. Sie nahm die 
Wahl an. 

e. Damir Sudar wird in Abwesenheit zum Platzwart gewählt. Seine 
Zustimmung liegt vor. 

f. Der Posten des Jugendwarts bleibt weiterhin vakant. Patrick Kalks 
bleibt weiterhin im Gespräch mit potentiellen Kandidaten und 
schlägt vor, ein Jugendteam zu gründen. 
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10. Wahl Beisitzer 
Folgende Positionen stehen zur Wahl: 

 
g. Als Beisitzer im Bereich Sport wird Philipp Haneke in Abwesenheit 

vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt. Seine Zustimmung liegt 
aus persönlichen Gründen für 1 Jahr vor. 

h. Als 2. Beisitzer im Bereich Sport wird Henrik Pommer in 
Abwesenheit vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt. Seine 
Zustimmung liegt vor. 

i. Als Beisitzer im Bereich Vereinsaktivitäten werden Dorothee 
Kersting und Susanne Niggemeier vorgeschlagen. Beide werden in 
Einzelabstimmung ohne Gegenstimme gewählt. 

 
11. Ehrungen 

Die Ehrung für 40-jährige Mitgliedschaft von Patrick Kalks nimmt der 2. 
Vorsitzende Martin Henke vor. Er beginnt die Laudatio mit den Worten: „er 
macht viel für den Verein, wir sind alle froh, dass er da ist“. Vor 40 Jahren hat 
Patrick hat 5-Jähriger bei Eva Henke begonnen Tennis zu spielen, fast alle 
Vorstandsposten durchlaufen und ist heute Vorsitzender des Vereins.   
Die Ehrung von Anton Hillebrand wird, da heute nicht anwesend vom 
Vorsitzenden zu einem späteren Termin persönlich vorgenommen.  

 
12. Verschiedenes 

Der Punkt verschiedenes entfiel.  
 
 
 
Die Versammlung schließt um 20:30 Uhr mit einem Dank an die Anwesenden. 

 
 
 

 
 
______________________   ________________________ 

Protokollführer: Anita Stöver   1. Vorsitzender: Patrick Kalks 
  


